

CHANCELLERIE D'ÉTAT BUREAU DE LA COMMUNICATION

EN BREF – EN BREF – EN BREF – EN BREF

Nouvelles recherches sur la préhistoire des Montagnes neuchâteloises

La Grotte du Bichon, cas archéologique exceptionnel à l'échelle de la préhistoire européenne

La chancellerie d'Etat communique :

Pour la première fois, l'Office et musée d'archéologie de Neuchâtel consacre un volume de sa collection *Archéologie neuchâteloise* à un gisement localisé au cœur du massif jurassien. Intitulée « La grotte du Bichon, un site préhistorique des montagnes neuchâteloises », cette publication collective présente les multiples résultats obtenus par une équipe internationale de chercheurs confirmés, archéologues et naturalistes. Il s'agit aussi du premier ouvrage consacré à un site archéologique des Montagnes neuchâteloises. Intitulée « Un jour, un homme, un ours... », une expo-flash sur la grotte du Bichon est par ailleurs à voir au Laténium, du 3 avril au 10 mai 2009, avant de la découvrir au Musée d'histoire naturelle de La Chaux-de-Fonds.

Squelettes enchevêtrés d'un homme et d'un ours

Sise dans la commune de La Chaux-de-Fonds, la grotte du Bichon est célèbre au-delà de nos frontières pour avoir livré les squelettes enchevêtrés d'un homme et d'un ours qui ont vécu 12.000 ans avant notre ère. Interprétée comme le résultat d'un malheureux accident de chasse, cette association surprenante fait du Bichon un cas archéologique exceptionnel à l'échelle de la préhistoire européenne. Pour les archéologues, l'intérêt du gisement est encore rehaussé par l'état de conservation des ossements de l'homme du Bichon : pour son époque, ce squelette préhistorique est, en Europe, l'un des mieux préservés dans son intégrité.

Tout à la fois synthèse actualisée de nos connaissances sur un gisement insolite et hommage aux pionniers qui ont œuvré à la notoriété scientifique de la grotte, ce 42° volume de la série *Archéologie neuchâteloise* offre ainsi l'occasion rêvée de lever le voile sur une préhistoire encore méconnue : celle du Haut du canton de Neuchâtel.

Expo-flash du Laténium et du Musée d'histoire naturelle de La Chaux-de-Fonds

Tirant parti de cette actualité scientifique, le Laténium et le Musée d'histoire naturelle de La Chaux-de-Fonds se sont associés pour la mise en valeur muséographique des études menées sur la grotte du Bichon.

Illustrant les explorations conduites par les pionniers de l'archéologie dans les montagnes neuchâteloises, cette présentation réunit des documents historiques et les vestiges les plus significatifs mis au jour sur le célèbre site chaux-de-fonnier, notamment les crânes originaux de l'ours et de l'homme du Bichon.

Intitulée « Un jour, un homme, un ours... », l'expo-flash sur la grotte du Bichon est à voir dans le hall d'entrée du Laténium, du 3 avril au 10 mai 2009. A partir du 16 mai 2009, elle sera présentée au Musée d'histoire naturelle de La Chaux-de-Fonds.

Pour de plus amples informations :

- sur la grotte du Bichon et la préhistoire des montagnes neuchâteloises : François-Xavier Chauvière, directeur scientifique de l'ouvrage collectif « La grotte du Bichon, un site préhistorique des montagnes neuchâteloises » :
 - tél. 032 889 18 81, mail : francois-xavier.chauviere@ne.ch
- sur l'expo-flash du Laténium : Marc-Antoine Kaeser, directeur du Laténium :
 - tél. 032 889 69 10, mail : marc-antoine.kaeser@ne.ch
- sur la collaboration du Musée d'histoire naturelle de La Chaux-de-Fonds : Arnaud Maeder, directeur du Musée d'histoire naturelle de La Chaux-de-Fonds :
 - tél. 032 967 60 70, mail : arnaud.maeder@ne.ch
 - Expo-flash « Un jour, un homme, un ours... », du 3 au 10 avril au Laténium et dès le 16 mai 2009 au Musée d'histoire naturelle de La Chaux-de-Fonds.

Neuchâtel, le 3 avril 2009